

止善の松

酒田市立新堀小学校 学校だより
令和3年度 第8号（文責:校長）
令和3年11月30日発行

真にゆったりとカルチベートされた人間に！



冬の使者ハクチョウたちが、毎朝、声をかけ合いながら目的地を目指して力強く飛び姿を見ます。また、雨の日が多かった11月は、その晴れ間に「七色の虹」がかかる日が、実に多くありました。

今月10日の校長講話では、子ども達に次のような話をしました。11月3日は「文化の日」。「文化」は英語で「カルチャー」といい、その動詞形「カルチベート」は「耕す」という意味。「走れメロス」の作者の太宰治は「真にゆったりとカルチベートされた人間になれ」と語っている。頭を耕すと知識が増え、できることが増えて楽しく生活することができる。心を耕すと自分に自信を持って何でもやってみようと挑戦する心が生まれてくる。この秋は、頭と心を耕す時期にしてほしい。そのために、たくさんの本を読み、本の楽しさを味わってほしい、と話したところでした。「読書の秋」を満喫した子ども達です。

さて、早いもので、今年もあと1か月を残すばかりとなりました。11月の最大の行事は「学習発表会」でした。今年度は2日間に分け、人数制限させていただきながら実施することができました。お子さんの成長や活躍の様子を共に喜び合える機会となりました。ご家庭の皆様のご協力、ありがとうございました。



【1年生「からふることは忍者 しゅぎょうのたび」】

忍者が6つの修行に挑戦するお話。回文、早口言葉、英語、言葉遊び、ボディパーカッション、詩の音読。たくさんの言葉を覚えて、みんなで声を合わせて。元気はじける発表でした。



【2年生「つたえよう ちいきとわたしたちの力」】

新堀学区の町たんけんに行き、地域の方々の思いや願いを、力強く発信することができました。音読、鍵盤ハーモニカの演奏にも、全力で挑戦することができました。



【3年生「はりねずみと金貨 れいわ学年 Ver.」】

この1年、総合の勉強で「酒田のよさ」をたくさん見つけることができました。「酒田のすばらしさを伝えたい！」との一人一人の強い気持ちが一つになり、迫力ある発表になりました。



【4年生「すごいぞ、山形県！」】

山形県の名所や名物等を映像を通して、楽しくわかりやすく発表してくれました。県の伝統芸能「花笠音頭」を大きな動作で勇壮に踊り、お祭りの雰囲気をつくり盛り上げてくれました。



【5年生「フードオリンピック」】

世界の祭典「オリンピック」。そのにぎやかさを表現するために、14名全員が全力で「応援の声」を出し、各国の食文化を外国語で伝え、盛り上げました。1年間学び続けた米づくりのまとめも充実！



【6年生「キラキラ学年修学旅行 IN 山形」】

修学旅行を終えてわずか3週間。短い期間でも自分たちの宝の思い出を一生懸命にまとめ、ユーモアを交えてストーリーを構成。県内の歴史・文化についての学びを見事に盛り込み表現しました。

地域の伝統文化を体験し継承！

5年生の米づくり体験は収穫を終え、今月4日には脱穀体験をしました。千歯こき、足踏み式脱穀機、昭和30年代製造の電動脱穀機を使っての体験でした。地域の方々からは、子ども達の手を取りながら丁寧に作業の仕方を教えていただきました。

3年生は9日に酒田凧づくりを体験。酒田凧保存会会長の松田正美氏を講師に、14名の児童一人一人に地域の方々がついて、一緒に制作してくださいました。19日はグラウンドで凧揚げ。当日は青空が広がり、ほどよい風が吹く中、凧は空高く舞いあがりました。子ども達と地域の方々の歓声とともに…。

こころはこうやってやるんだよ。ありがとう、言います。一対一の心の交流です。



12月行事予定

1	水	学校安全の日
2	木	なかよし班遊び 川南地区リーダー交流会
3	金	薬物乱用防止教室（6年）
4	土	3年PTA親子レク
5	日	
6	月	書初め練習（5・6年）
7	火	学校朝会（校長講話） EEタイム（1・2年）
8	水	職員会議 6年生四中訪問体験学習
9	木	スケート教室（4～6年）
10	金	
11	土	
12	日	
13	月	清掃強調週間（～20日）
14	火	きんたろうの会（読み聞かせ） EEタイム
15	水	栄養指導（全学年） 職員会議
16	木	そろばん教室（3・4年） 委員会
17	金	そろばん教室（3・4年） 5年生感謝の会
18	土	
19	日	
20	月	
21	火	保護者面談
22	水	交通安全の日 EEタイム
23	木	2学期終業式
24	金	年末休業
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	学校閉庁
30	木	学校閉庁
31	金	↓ 学校閉庁

